

Lokasi Desa yang berada di pesisir pantai, membuat desa ini kaya akan sumber daya alam. Berlimpahnya ikan dari laut membawa sebagian masyarakat Desa ini untuk memanfaatkan lapangan pekerjaan yaitu sebagai nelayan. Akan tetapi tidak hanya itu saja, melainkan ada banyak sekali sumber daya alam yang berada di Desa kemantren ini yaitu kesuburan tanahnya. Kesuburan tanahnya tersebut dimanfaatkan sebagai ladang pertanian.

Meskipun ada laut, banyak orang yang lebih memilih untuk bekerja di sawah sebagai petani daripada sebagai nelayan. Karena kebanyakan dari mereka beralasan tentang keekstriman cuaca yang tidak menentu, hasil yang didapat tidak bisa diperkirakan, tidak mau jauh dari keluarga, dan sebagainya. Sehingga mayoritas profesi pekerjaan masyarakat Desa Kemantren yaitu bekerja di sawah sebagai petani. Hal ini di buktikan dengan adanya data profil Desa Kemantren yang menjelaskan pekerja petani lebih banyak dari profesi lainnya. Adapun rincian pekerjaan masyarakat Desa Kemantren yaitu:

1. Ada 738 orang yang berprofesi sebagai petani yang mempunyai ladang persawahan sendiri, dan 235 orang bekerja sebagai buruh tani sebab tidak punya ladang persawahan sendiri.
2. Ada 351 orang yang berprofesi sebagai nelayan.
3. Ada 13 orang yang berprofesi sebagai peternak yang mempunyai peternakan sapi atau ayam sendiri, dan 6 orang yang berprofesi sebagai buruh peternak karena tidak punya peternakan sendiri.

4. Ada 146 orang berprofesi sebagai pedagang yang mempunyai usaha dagang sendiri, dan 96 orang sebagai karyawan tokoh karena tidak mempunyai usaha dagang sendiri.
5. Ada 39 orang yang berprofesi sebagai Pegawai Negeri Sipil (PNS).
6. Ada 7 orang yang berprofesi sebagai perawat swasta.
7. Ada 2 orang yang berprofesi sebagai pembantu rumah tangga.
8. Ada 9 orang yang berprofesi sebagai dosen swasta.
9. Ada 340 orang yang bekerja sebagai karyawan perusahaan swasta.

Di desa Kemantren ini mempunyai lembaga pemerintahan yang terdiri dari jajaran pengurus desa. Adapun lembaga pemerintahan yang ada di Desa Kemantren yaitu:

1. Kepala desa yaitu Suaji, S. Pd.
2. Seketaris Desa yaitu H. Muhtar Jamil, S. Ag.
3. Kepala Seksi / Urusan Pemerintahan yaitu H. Sumarji.
4. Kepala Seksi / Urusan Ekbang yaitu Imam Ahyar.
5. Kepala Seksi / Urusan Kesehatan Masyarakat yaitu Suwanan.
6. Kepala Seksi / Urusan Pemberdayaan Perempuan yaitu Fidiatul Fariyah.
7. Kepala Seksi / Urusan Umum yaitu Ahmad Nur Hadi, SE.
8. Kepala Seksi / Urusan Keuangan yaitu Siti Zulaikha, S.Pd.I.
9. Kepala Seksi / Urusan Trantib yaitu Moh. Zahroni.

Di desa Kemantren ini mempunyai lembaga kemasyarakatan yang bergerak di bidang sosial. Adapun lembaga kemasyarakatan yang ada di Desa Kemantren yaitu:

akan menuntun manusia untuk menjadi yang lebih baik dalam statusnya sebagai khalifah. Khalifah (pemimpin) bagi dirinya, bagi keluarganya, bagi anaknya, dan bagi masyarakat. Untuk mendapatkan sebuah pengetahuan mengenai hal disekeliling, maka belajar itu perlu seperti halnya proses pembelajaran saat menempuh pendidikan. Pendidikan merupakan proses pembelajaran manusia mulai dari nol sampai dewasa atau proses pembelajaran manusia mulai dari tidak mengerti apa-apa sampai mengetahui segala sesuatu yang ada di dunia maupun hal-hal terkecil disekelilingnya.

Pada zaman dahulu tingkat pendidikan di Desa sangat rendah. Kebanyakan para orang tua sekarang, dulunya hanya menempuh pendidikan paling tinggi lulus MTs/SMP dan kebanyakan lulus SD serta ada yang tidak sampai lulus SD. Lulusan MTs/SMP pada zaman dahulu itu sangat jarang, karena terbatasnya biaya dan rendahnya pemikiran mengenai pendidikan.

Adapun latar belakang pendidikan masyarakat Desa Kemantren khususnya para petani pada zaman dulu yaitu lebih banyak lulusan SD. Hal ini disebabkan karena rendahnya tingkat pendidikan disebabkan terbatasnya biaya dan rendahnya pemikiran mengenai pendidikan. Pemikiran orang pada zaman dahulu berbeda dengan zaman sekarang ini. Pemikiran orang zaman dahulu itu lebih memikirkan anaknya sebagai penerusnya dalam menggarap Sawah, karena menurut mereka hanya sawah sajalah sebagai mata pencaharian pokok dalam menghidupi keluarganya. Alasan lainya yaitu khusus bagi perempuan menurut mereka

Dalam kegiatan sosial para petani hidup rukun dan bersosialisasi baik dengan tetangga. Selain itu, para petani aktif mengikuti kegiatan sosial seperti gotong royong. Para petani juga mempunyai simpati tinggi terhadap tetangga baik saat bahagia maupun mengalami kesulitan.¹⁴ Menurut Zaki, bahwa sosialisasi para petani dikatakan tinggi. Para petani mempunyai simpati yang tinggi terhadap masyarakat yang mengalami kesusahan.¹⁵ Hal ini juga diungkapkan oleh Ruhimah yang senang melihat sosialisasi para petani yang tinggi dan guyup rukun.¹⁶ Menurut Pak Suaji, bahwa para petani hidup rukun dan tentram dalam bermasyarakat, para petani bersosialisasi baik dengan tetangganya dan mempunyai simpati tinggi saat ada warga yang kesusahan.¹⁷

Menurut Ibu Sutrani, bahwa kegiatannya selain di sawah yaitu saat di rumah melayani anak istrinya, dan bersosialisasi baik dengan tetangganya. Seperti mengikuti kegiatan rutin yang diadakan masyarakat di desa ini.¹⁸ Menurut Pak Marhamim, selain kegiatan di sawah yaitu saat di rumah bersosialisasi baik dengan tetangga dan mengikuti kegiatan seperti gotong royong.¹⁹ Hal ini juga di

¹⁴ Siti Ulfa, *Wawancara*, di rumahnya RT.01/RW.02 Desa Kemantren, 9 April 2017 pukul 16.00 WIB.

¹⁵ Zaki, *Wawancara*, Kantor Kepala Desa Kemantren, 5 Februari 2017 pukul 19.30 WIB.

¹⁶ Rukhalimah, *Wawancara*, di rumahnya RT.01/RW.01 Desa Kemantren, 9 April 2017 pukul 15.00 WIB.

¹⁷ Suaji, *Wawancara*, di rumahnya RT.05/RW.02 Desa Kemantren, 4 Februari 2017 pukul 16.30 WIB.

¹⁸ Sutrani, *Wawancara*, di rumahnya RT.01/ RW.01 Desa Kemantren, 4 Februari 2017 pukul 17.00 WIB.

¹⁹ Marhamim, *Wawancara*, di rumahnya RT.01/RW.01 Desa Kemantren, 4 Februari 2017 pukul 16.00 WIB.

pesisir tidak identik dengan komunitas nelayan, akan tetapi terdiri dari berbagai komunitas yang ada di desa ini. Dan yang paling menonjol yaitu komunitas petani dan nelayan, meskipun profesi petani lebih banyak dari pada profesi nelayan. Desa ini merupakan Desa yang mempunyai beberapa tradisi keagamaan yang unik dan beda dari Desa lain. Ada beberapa tradisi lokal yang tetap terlestari sampai saat ini di Desa Kemantren, diantaranya yaitu:

1. Tradisi *pleret*.

Tradisi ini ada pada saat pernikahan di Desa Kemantren Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan. Tradisi ini berlangsung sehari setelah pernikahan berlangsung. Tradisi ini dilakukan dengan membagikan makanan ketetangga sekitar. Makanan yang dibagikan yaitu berupa *jajanan cenil*, nasi karak (*nasi akin*), dan nasi ketan yang telah dikukus. Yang unik dari tradisi *pleret* ini yaitu terlatak pada salah satu makanan yang dibagikanya berbeda dari tradisi pada umumnya yaitu nasi karak (*nasi akin*). Yang mana nasi karak (*nasi akin*) ini sebagai simbol meleburnya hal-hal buruk, dimaksudkan agar tidak terjadi pertengkaran dalam membina rumah tangga dan membina jalinan antara dua keluarga. Tradisi ini dimaksudkan supaya pernikahan yang berlangsung itu tidak ada gangguan dan tetap langgeng.

2. Tradisi *Procotan*.

Tradisi *perocot* yaitu tradisi slametan pada orang hamil. Tradisi ini diadakan saat kehamilan wanita berumur 4 bulan, 5 bulan, 6 bulan, sampai 7 bulan. Dalam tradisi ini terdapat rujak sepat (kelapa). Filosofi dari

moyang) yang masih dijalankan dalam masyarakat.⁵² Dalam kehidupan masyarakat tidak akan lepas dari kebiasaan yang sudah berjalan sejak dulu. Suatu kebiasaan yang sudah berjalan lama-kelamaan akan menjadi adat, bahkan akan menjadi hukum adat yang harus dijalani dan dipatuhi dalam suatu kelompok masyarakat. Jika hukum adat tidak dilaksanakan, maka kepercayaannya akan terjadi hal buruk bagi yang melanggar. Tidak hanya itu saja, melainkan jika tradisi tersebut dilanggar, maka akan menjadi *buah bibir* dalam kehidupan bermasyarakat. Hal ini akan membuat ketenangan dan ketentraman hidup dalam bermasyarakat akan terganggu. Untuk menghindari hal buruk, maka semua orang yang hidup di Desa dengan tradisi tersebut harus menjalaninya dengan baik. Oleh sebab itu, tradisi menjadi hal wajib dan peranan penting bagi masyarakat yang percaya untuk menjalani tradisi tersebut.

Dalam kehidupan masyarakat Desa, profesi petani lebih mendominasi dari pada profesi pekerjaan lain. Hal ini, karena faktor banyaknya sawah, dan sawah ini menjadi turun temurun dari orang tua mereka. Sawah dalam masyarakat Desa sudah menjadi mata pencarian pokok. Kebanyakan aset yang dimiliki oleh orang tua zaman dulu adalah berupa sawah, sehingga orang tua zaman dulu banyak yang memilih untuk mewariskan sawahnya untuk anak cucu mereka dari pada menjualnya. Sebab menurut mereka sawah menjadi aset penting dan pokok pencaharian utama dalam menghidupi keluarga. Tidak hanya itu, sawah juga dianggap sebagai pekerjaan yang sudah jelas penghasilnya dan tidak menuntut waktu, artinya bebas dalam melakukan pekerjaannya di sawah.

⁵² Dessy Anwar, *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia* Terbaru, (Surabaya, AMELIA Surabaya, 2003), 480.

Sehingga hubungan antara tradisi keagamaan dengan profesi petani yaitu dimana seorang petani yang hidup di tengah-tengah masyarakat yang mempunyai tradisi, maka mau tidak mau seorang petani harus menerima dan mengikuti tradisi yang ada dalam masyarakat tersebut.

1. Profesi Petani Desa Kemantren dan Teologi Qadariyah.

Di Desa Kemantren merupakan Desa yang berada di tepi pantai laut Jawa Kabupaten Lamongan. Meskipun letaknya ditepi pantai, tidak membuat masyarakatnya bekerja sebagai nelayan. Tetapi mayoritas masyarakatnya bekerja sebagai petani. Hal ini disebabkan banyaknya ladang sawah di Desa Kemantren. Sawah yang berada di Desa Kemantren merupakan sawah yang mempunyai ciri khas tersendiri yaitu terletak pada tanahnya yang berwarna merah dan tanaman yang ditanam berupa jagung, kacang-kacangan, ubi-ubian, dan lombok. Yang mana tanaman tersebut tidak sesusah ketika merawat tanaman padi yang membutuhkan perawatan khusus dan cara penanamannya yang sedikit ribet.

Menurut Ibu Sutrani, dalam bertani membutuhkan kesabaran dan ketelatenan supaya panen yang didapat itu sesuai dengan usaha yang dilakukan. Selain itu harus selalu mensyukuri apa yang didapat dan berdo'a selalu kepada Allah supaya dimudahkan saat ketika musim tanam maupun panen. Karena kalau manusia hanya mengadakan takdir Tuhan itu tidak akan baik hasilnya, misalnya saya menanam padi satu karung pasti saat panen tiba saya yakin dapat padi 10 (sepuluh) karung. Hal ini tidak baik, karena iya kalau hasilnya sesuai target kalau kalau tidak akan

